

## 中学社会科研究部 第2回研修会

8月1日（金）中学社会科の第2回研修会が4つのコースに分かれて開催されました。普段はなかなか聞くことができない方から話を聞いたり、見学できないところを訪れたりすることができました。2学期以降の授業に生かしていきたいと思います。

### ① 復興記念館

浜松市復興記念館とかたりべの会浜松の協力により、平和教育の研修を行いました。展示品の見学や、かたりべ体験を通して、郷土の戦争の歴史を学ぶことができました。戦争体験者の高齢化に伴い、実体験を語れる方が少なくなる一方で、戦争史跡の情報をまとめる活動や、2世、3世のかたりべが活動を始めていることを知りました。参加者からも地域にある教育に活用できる資源を活用していきたいという意見が上がりしました。



### ② 天竜工コテラス

清掃工場の天竜工コテラスにて研修会を行いました。ごみ収集車からごみが運ばれ、分別を行い、処理されるまでの流れを見学させていただきました。子供たちを対象に工場見学も行っており、現場を間近で見学できるだけでなく、プロジェクトマッピングやタッチアニメなどを使って、子供たちがエコについて考えたり、常生活について考えたりできる工夫がなされていました。職員の方から「是非ご利用ください。」とお声掛けいただきました。



### ③ 三ヶ日みかん生産の現状とこれから

J Aみっかびに協力いただき、JAみっかび柑橘選果場の見学、農場の見学、三ヶ日町の農業の現状や、課題について伺うことができました。三ヶ日みかん生産の現状と今後の展望を学ぶことで、地域産業への理解を深めることができました。この学びから、教科指導力向上を図り、未来を担う子供たちの学びを深める授業を展開していくけるよう研鑽を積んでいきます。



### ④ 浜松西税務署・静岡地方裁判所浜松支部

浜松西税務署と静岡地方裁判所浜松支部を見学させていただきました。浜松西税務署では、租税教育への取組について学びました。昭和38年に、国税庁からの働き掛けがあって、納税について小中学校で教えるようになったなどの租税教育の歴史や、酒税についての詳しい話など、大変興味深い話ばかりでした。裁判所では、実際の法廷に入らせていただき、模擬裁判を行いました。模擬裁判では、実際の裁判員と全く同じ体験をさせていただき大変貴重な体験となりました。

